

Abstrak

Muhammad Ihsan (2210070024) “Paradigma *Wasathiyah* Perspektif Tafsir Alquran (Studi Komparatif Tafsir *Al-Wasīth* karya Muhammad Sayyid Thanthawi dan *Tafsir Fī Zhilāl Al-Qurān* karya Sayyid Quthb)”

Setiap manusia memiliki wawasan, keilmuan, hingga ideologi yang berbeda-beda. Perbedaan-perbedaan yang dimiliki tersebut menjadi salah satu dari sekian penyebab perbedaan sudut pandang, pemahaman, hingga ijtihad. Khususnya dalam dunia tafsir Alquran, kendati Alquran merupakan wahyu yang terjaga kemurniannya, akan tetapi setiap orang bisa berbeda-beda dalam memahaminya. Penelitian ini bertujuan untuk menemukan perbedaan antara Sayyid Quthb dan Sayyid Thanthawi dalam karya mereka masing-masing yaitu tafsir *Fī Zhilāl al-Qur’an* dan tafsir *Al-Wasīth* mengenai paradigma kedua mufasir tentang *wasathiyah*. Gagasan *wasathiyah* (moderasi) menjadi marak diperbincangkan dan dikampanyekan oleh banyak pihak. Konsepsi *wasathiyah* itu sendiri menjadi pertanyaan besar di benak umat Islam tentang bagaimana menjadi muslim moderat sesuai tuntunan Alquran yang dijelaskan melalui tafsir-tafsir para ulama.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah menganalisis metodologi tafsir dari mulai sumber, metode, itijah, hingga latar belakang penulisannya terutama dalam ayat-ayat yang berkenaan dengan *wasathiyah*. Pada rumusan masalah kedua, penelitian ini mencari penafsiran dari kedua mufasir perihal ayat-ayat *wasathiyah*. Rumusan masalah terakhir dari penelitian ini penulis mencoba membandingkan paradigma yang terdiri dari prinsip, konsep, hingga karakteristik *wasathiyah* yang tersaji dalam kitab tafsir masing-masing mengenai ayat-ayat *wasathiyah*. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan analisis deskriptif. Di mana model penelitian ini merupakan pengambilan langkah mendalam dengan menganalisa referensi Pustaka berupa kitab tafsir rujukan dan teks-teks yang mendukung lainnya. Dengan pendekatan ini, penulis memilah ayat-ayat *wasathiyah*, mencari penafsiran, hingga menyimpulkan paradigma yang dibangun.

Tafsir *Fi Zhilāl Al-Qur’ān* karya Sayyid Quthb merupakan satu dari sekian tafsir yang menggunakan pendekatan *ra’yu* lebih dominan dari pada pendekatan riwayatnya. Metode yang digunakan ialah metode *tahlili* (analitik), di mana ayat Alquran ditafsirkan secara *tafsīl* (rinci) dan lebih mendalam. Ada pun orientasi penafsiran Sayyid Quthb adalah *al-Adabi al-Ijtimāl*. Sayyid Quthb mengungkapkan banyak kegelisahannya terhadap fenomena yang terjadi pada masanya yang secara tidak langsung penulis menyimpulkan hal tersebut sebagai salah satu latar belakang penulisan tafsirnya. Tafsir *Al-Wasīth* karya Muhammad Sayyid Thanthawi menggunakan pendekatan *ra’yu* yang lebih dominan. Metode yang digunakan adalah *tahlili*, dengan orientasi *Fiqhi* dan *Balaghi*. Sayyid Thanthawi menulis tafsir memiliki motivasi untuk menjelaskan isi kandungan Alquran kepada umat. Tidak diketahui motivasi yang lebih spesifik dari sebagai upaya memberi penjelasan yang mudah dan ringan terkait kitabullah agar dapat dipahami dan diamalkan oleh umat Islam.

Wasathiyah dalam pandangan Sayyid Quthb meliputi adil, pertengahan, seimbang, hingga bijaksana. Quthb mendefinisikan sikap moderat sebagai sikap muslim yang terbuka dan dapat mengikuti perkembangan. Seorang muslim juga harus tegas serta berperan dalam kehidupan sehari-hari, tetapi tidak boleh melampaui batas. Sedangkan *wasathiyah* menurut Muhammad Sayyid Thanthawi adalah adil, seimbang, toleran, mengajak orang untuk menjadi baik tanpa menghakimi berlebihan dan sebagainya.



Abstract

Muhammad Ihsan (2210070024) *Wasathiyah* Paradigm In The Interpretation Of The Quran (*Comparative Study of Tafsir Fī Zhilāl Al-Qurān by Sayyid Qutb and Tafsir Al-Wasīth by Sayyid Thanthawi*)

Every human being has different insights, knowledge, and ideologies. These differences are one of the causes of different points of view, understanding, and *ijtihad*. Especially in the world of Qur'anic exegesis, although the Qur'an is a revelation that maintains its purity, but everyone can be different in understanding it. This study aims to find differences between Sayyid Qutb and Sayyid Thanthawi in their respective works, namely tafsir *Fī Zhilāl al-Qur'an* and tafsir *Al-Wasīth* regarding the paradigm of the two mufasir about *wasathiyah*. The idea of *wasathiyah* (moderation) became widely discussed and campaigned by many parties. The conception of *wasathiyah* itself becomes a big question in the minds of Muslims about how to become a moderate Muslim according to the guidance of the Qur'an which is explained through the interpretations of scholars.

The formulation of the problem in this study is to analyze the methodology of interpretation from the source, method, *ittijah*, to the background of writing, especially in verses related to *wasathiyah*. In the second formulation of the problem, this study seeks the interpretation of the two mufasir regarding the verses of *wasathiyah*. The formulation of the last problem of this study, the author tries to compare paradigms consisting of principles, concepts, to the characteristics of *wasathiyah* presented in their respective tafsir books regarding *wasathiyah* verses. This research uses qualitative methods with a descriptive analysis approach. Where this research model is an in-depth step by analyzing library references in the form of books, interpretations, references, and other supporting texts. With this approach, the author sorts out the verses of *wasathiyah*, looks for interpretation, to conclude the paradigm built.

Tafsir *Fi Zhilāl Al-Qur'ān* by Sayyid Qutb is one of the tafsir that uses the *ra'yu* approach more dominant than the narrated approach. The method used is the *tahlili* (analytic) method, where Qur'anic verses are interpreted *tafshīl* (detailed) and more deeply. There is also an interpretive orientation of Sayyid Qutb is *al-Adabi al-Ijtimāl*. Sayyid Qutb expressed a lot of anxiety about the phenomena that occurred in his time which the author indirectly concluded this as one of the backgrounds for writing his tafsir. Muhammad Sayyid Thanthawi's *Tafsir Al-Wasīth* uses the more dominant *ra'yu* approach. The method used is *tahlili*, with the orientation of *Fiqhi* and *Balaghi*. Sayyid Thanthawi wrote tafsir with the motivation to explain the content of the Qur'an to the people. There is no known more specific motivation than as an effort to give an easy and light explanation regarding kitabullah so that it can be understood and practiced by Muslims.

Wasathiyah in Sayyid Qutb's view includes fair, middle, balanced, to wise. Qutb defines moderation as a Muslim attitude that is open and can follow developments. A Muslim should also be strict and play a role in daily life, but should not go beyond limits. While *wasathiyah* according to Muhammad Sayyid Thanthawi is fair, balanced, tolerant, invites people to be good without excessive judgment and so on.

المخلص

محمد احسان(2210070024) النموذج الوسطية في تفسير القرآن

(دراسة مقارنة بين تفسير الوسيط لمحمد سيد طنطاوي وتفسير في ظلال القرآن لسيد قطب)

لكل إنسان رؤى ومعرفة وأيديولوجيات مختلفة. هذه الاختلافات هي أحد أسباب الاختلافات في وجهات النظر والتفاهم والاجتهاد. خاصة في عالم تفسير القرآن ، رغم أن القرآن وحي يصون طهارته ، إلا أن فهم الجميع له يختلف. تهدف هذه الدراسة إلى إيجاد الفروق بين سيد قطب وسيد الثناوي في مؤلفاتهما ، وتحديدًا تفسير في ظلال القرآن وتفسير الواسيط في نماذج المفسرين على الوسطية. أصبحت فكرة الوسطية محل نقاش واسع ودافع عنها العديد من الأطراف. ومفهوم الوسطية بحد ذاته سؤال كبير في أذهان المسلمين عن كيفية أن تكون مسلماً معتدلاً بهدي القرآن الذي يفسر بتفسيرات العلماء

تكمن صياغة المشكلة في هذه الدراسة في تحليل منهجية التفسير من المصادر ، والطرق ، والاتجاه ، إلى خلفية الكتابة ، وخاصة في الآيات المتعلقة بالوسطية. في الصيغة الثانية للمسألة ، تسعى هذه الدراسة إلى تفسير المفسرين لآيات الوسطية. آخر صياغة لمشكلة هذه الدراسة يحاول المؤلف مقارنة النماذج المكونة من مبادئ ومفاهيم وخصائص الوسطية الواردة في كل كتاب من كتاب التفسير فيما يتعلق بآيات الوسطية استخدمت هذه الدراسة المنهج النوعي مع منهج التحليل الوصفي. حيث يتخذ هذا النموذج البحثي خطوات متعمقة من خلال تحليل مراجع المكتبة في شكل كتب تفسير مرجعية ونصوص داعمة أخرى. وبهذا المنهج يفرز المؤلف آيات الوسطية ويبحث عن تفسير ويختتم النموذج الذي تم بناؤه

تفسير في ظلال القرآن لسيد قطب هو أحد التفسيرات العديدة التي تستخدم منهج الرأي الذي يغلب عليه النهج التاريخي. الطريقة المستخدمة هي طريقة التحليلي ، حيث يتم تفسير آيات القرآن بطريقة تفصيل (تفصيل) وأكثر تعمقًا. اتجاه تفسير سيد قطب هو الأدبي الإجمال الأول. أعرب سيد قطب عن قلقه الشديد من الظواهر التي حدثت في عصره والتي خلص المؤلف بشكل غير مباشر إلى أنها إحدى الخلفيات لكتابة شرحه. تفسير ، الواسيط لمحمد سيد ثناوي يستخدم نهج الراعي الذي هو أكثر سيطرة. والطريقة المستخدمة هي التحليلي مع اتجاه الفقهي والبلاغي. كتب السيد ثناوي تعليقاً بدافع شرح محتويات القرآن للناس. لا يوجد دافع محدد. معروف غير محاولة تقديم شرح سهل وخفيف لكتاب الله حتى يفهمه ويمارسه المسلمون

والوسطية عند سيد قطب في نظرها عادلة ، معتدلة ، متوازنة ، حكيمة. يعرّف قطب الموقف المعتدل بأنه موقف مسلم منفتح وقادر على متابعة التطورات. يجب على المسلم أيضاً أن يكون حازماً ويلعب دوراً في الحياة اليومية ، ولكن لا يجوز له تجاوز الحدود. في حين أن الوسطية حسب محمد سيد ثناوي عادلة ومتوازنة ومتسامحة تدعو الناس إلى أن يكونوا صالحين دون الإفراط في إصدار الأحكام وما إلى ذلك